

RAPPORT ANNUEL 2021



**LOISIRS SPORTIFS CÔTE-
DES-NEIGES - NOTRE-
DAME-DE-GRÂCE**

**Partenaire de vos loisirs
sportifs pour une
communauté active
et en santé !**

TABLE DES MATIÈRES



Mot du président, p. 3

Mot de la directrice, p. 4

L'année en un coup d'œil, p. 5

De 292 à 301, p. 6

Les cours virtuels, p. 7

Baignades libres, p. 8

Activités en... Dyade, p. 9

Cours de formation, p. 10

Écoles et clubs sportifs, p. 11

Centres Hors Campus, p. 12

Saison estivale, p. 13

Session automne 2021, p. 14

Clubs aquatiques, p. 15

Projets spéciaux, p. 16

Pour 2022... Fin, p. 17



Au nom du Conseil d'administration, je vous souhaite la bienvenue à ce que, j'espère bien, sera la dernière rencontre virtuelle des membres de Loisirs Sportifs Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce et que nous nous reverrons, en personne, en 2023.

C'est avec plaisir que nous vous présentons les résultats de l'année 2021, toujours dans un contexte pandémique avec son lot de mesures sanitaires. La direction et l'ensemble du personnel, malgré les effectifs réduits, ont fait le travail requis afin que les citoyens de l'arrondissement et de la Ville de Montréal puissent profiter de nos installations sportives et des activités qui y étaient offertes.

Malgré le retour timide à la normale, l'équipe de LS CDN-NDG regarde vers l'avant et nous planifions déjà le relancement de nos grands projets et activités tels que les ligues sportives, le club de basketball Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce et la Soirée des Lauréats Sportifs Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce. Nous espérons pouvoir retrouver le même dynamisme et enthousiasme des jeunes, de la communauté et des clubs sportifs qu'avant la pandémie.

En 2022, Loisirs Sportifs Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce ainsi que le Centre sportif Côte-des-Neiges auront 25 ans. En collaboration avec le Conseil d'administration, la direction et son équipe travailleront sur la planification de la célébration d'un quart de siècle d'activités et de services; cela est prévu à l'automne prochain. Nous aurons la chance de vous communiquer les détails vers la fin de l'été 2022. Nous sommes fiers de notre contribution, des diverses collaborations et de l'impact important que les centres sportifs ont eu sur la vie et le bien-être de tous les citoyens de l'Arrondissement.

En terminant, j'aimerais remercier l'ensemble des employés de Loisirs Sportifs pour la continuation de leur engagement indéfectible envers les centres et les citoyens, leur capacité exceptionnelle d'adaptation depuis deux ans et leur excellent travail sans relâche. J'aimerais aussi remercier l'ensemble du personnel de la Direction des sports et loisirs de l'Arrondissement Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce, pour leur soutien et leur collaboration, toujours aussi précieuse dans le support de notre mission.

LOUIS-PHILIPPE CARON



2021, c'était toute une année avec son lot de défis mais aussi de bons coups.

L'équipe de Loisirs Sportifs Côte-des-Neiges - Notre-Dame-de-Grâce a démontré sa grande capacité d'adaptation pour répondre aux besoins des citoyens.

En guise de bilan, voici nos bons coups ainsi que les défis que 2021 nous a apportés :

LES BONS COUPS

- Une équipe de gestion polyvalente assumant divers rôles au sein de l'organisme afin de respecter nos obligations contractuelles auprès des citoyens et des partenaires.
- L'embauche d'une nouvelle équipe de gestion et de coordination au Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce, qui depuis 2020, vit plusieurs changements. Kira Heddle, Sara Aguillar, Martha Sanchez et Silviu Popescu ont travaillé plusieurs années au centre à titre d'agent d'opération, de réceptionniste, d'instructeur de natation et/ou d'aquaforme ou de sauveteur. Ces expériences ainsi que leurs connaissances du centre et de sa clientèle ont été et seront la clé de leur succès.
- Une offre de service adaptée et continue malgré le contexte difficile et incertain.
- Une gestion responsable des ressources humaines, financières et matérielles.
- Un investissement de **61 137 \$** pour l'amélioration des centres sportifs pour le plus grand bonheur des citoyens.
- L'excellente collaboration avec le personnel de l'arrondissement.

LES DÉFIS

- La gestion difficile du non-respect et de l'incompréhension des mesures sanitaires par la clientèle.
- Le manque de personnel et l'embauche de candidats de plus en plus jeunes avec moins d'expérience.
- La gestion des attentes d'une équipe à risque d'être démotivée à cause de la fatigue pandémique.

CLAUDINE PERREAULT

L'ANNÉE EN UN COUP D'ŒIL



Janvier

Fermeture des centres sportifs et des piscines à cause de l'augmentation des cas de COVID-19 ET reprise des cours virtuels gratuits.

Février

À partir du 27 février, on annonce la réouverture des piscines intérieures pour de la baignade libre. L'annonce coïncide avec le congé de la relâche scolaire.

Mars

On annonce le retour des écoles dans les gymnases pour leurs cours d'éducation physique. L'entraînement en simple ou en dyade pour les athlètes de haut niveau est également permis dans les gymnases.

Avril

La pratique libre de sports individuels en simple, en dyade ou en bulle familiale est permise. C'est donc le retour du badminton, du pickleball et du tennis de table dans nos gymnases.

Mai

On poursuit nos activités selon les mesures sanitaires en vigueur. C'est aussi la reprise de la surveillance du Pavillon Notre-Dame-de-Grâce.

Juin

Le camp sportif Côte-des-Neiges et le camp Petit-Chapiteau ont accueilli au total 147 jeunes pour sept (7) semaines d'activités estivales.

Juillet

Seize (16) cours de groupe sont offerts à l'extérieur du Centre sportif NDG. Le programme : Bootcamp, conditionnement physique, Groove, yoga et Zumba.

Août

C'est la fermeture des centres sportifs pour la maintenance annuelle (entretien, travaux de rénovation / d'amélioration).

Septembre

C'est la toute première session de reprise d'activités et de cours dans les gymnases et les piscines depuis mars 2020.

Octobre

Malgré les mesures sanitaires et un programme d'activités limité, notre public est enthousiaste pour la reprise des cours / activités aquatiques et sportifs.

Novembre

C'est le retour des clubs sportifs dans les centres. C'est aussi la reprise des activités dans les centres sportifs hors campus Brébeuf, Trenholme et Westhill.

Décembre

Notre première session est terminée et ce sont les inscriptions d'hiver. Les piscines offrent des périodes de bains libres pendant les fêtes.

DE 292 (CDN) À 301 (NDG)

Nous nous considérons chanceux parce que contrairement à l'année 2020, le Centre sportif Côte-des-Neiges a été ouvert au public pour un total de **292 jours** et le Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce a été ouvert pour un total de **301 jours**. Presque une année complète!

Le personnel de Loisirs Sportifs CDN-NDG a travaillé sans relâche afin d'assurer une offre de services continue et ce malgré, les fermetures, le couvre-feu et les capacités d'accueil limitées pour le respect des mesures sanitaires.

Mission accomplie! Nous avons proposé aux citoyens une panoplie d'activités pour leur permettre de rester actif et en santé. En pratiquant une activité aquatique ou sportive, les citoyens ont également la chance de socialiser surtout dans un contexte pandémique difficile et incertain.

De janvier jusqu'au mois d'août, en ligne ou dans les centres sportifs, toutes les activités en pratique libre étaient toutes gratuites et accessibles à tous, moyennant une réservation en ligne selon la capacité d'accueil et les mesures sanitaires.

Les **cours en ligne** dans le confort de votre salon, les **multiples plages horaires pour la baignade libre**, toutes les possibilités de s'initier ou de pratiquer des **sports de raquette**, l'accès privé à la **salle de musculation**, les **cours de groupes à l'extérieur** pendant le beau temps sont autant d'activités qui font le **bonheur des citoyens**.

Toutes ces activités représentent des centaines d'heures de services. Nous avons ainsi accueilli des milliers de citoyens : **56 963 visites** (fréquentations totales combinées des deux principaux centres sportifs). Cette statistique ne concerne que les activités mentionnées ci-haut, de janvier à août 2021 dans un contexte de capacité d'accueil limitée.



LES COURS VIRTUELS



COURS VIRTUELS GRATUITS SUR ZOOM

Nous avons migré vers une offre de service de cours en ligne gratuits en octobre 2020. Nous avons maintenu ces cours virtuels jusqu'en juin 2021. L'ensemble des clients des différents centres sportifs et piscines de l'arrondissement ont été invités à participer à ces cours par voie de diffusion massive.

Au programme **quinze (15) cours par semaine**. Ces cours ont toujours gardé la cote auprès des participants. Grâce aux cours virtuels, ces derniers avaient de quoi patienter jusqu'en été pour les mêmes activités en présentiel sur le toit vert.

J'aimerais remercier et féliciter M. Gabriel Sylla et Mme Kesha Foster pour leur excellent travail. Les cours en ligne ne sont pas toujours faciles : seul dans une salle avec un iPad, il faut de l'imagination!

Nous avons offert **vingt-trois (23) semaines de cours virtuels** avec une **fréquentation totale 6880 présences**.

D'ailleurs, il y a eu de la demande pour une continuité des cours virtuels pour l'automne 2021. Toutefois, nous n'étions en mesure de mettre en place des cours hybrides pour diverses raisons : certains participants voulaient que les cours virtuels soient toujours gratuits alors que d'autres payaient le même cours sur place.

Par ailleurs, nous avons encore offert des cours virtuels lorsque les mesures sanitaires ont interdit les cours de groupe au retour des fêtes.

Il faudra également noter que nous avons bonifié notre offre de service en ligne en rajoutant un cours de Zumba deux (2) fois par semaine. Les citoyens ont beaucoup apprécié notre geste.

BAIGNAGES LIBRES



BAIGNADE LIBRE

La baignade libre était l'activité (en pratique libre) par excellence pendant la pandémie et donc la plus populaire. Nous avons compté **75 576 entrées en 2021 pour les deux piscines** malgré les capacités d'accueil réduites.

Comme en 2020, les citoyens devaient s'inscrire 24 heures à l'avance pour réserver une place. En 2021, la capacité maximale d'accueil dans les deux piscines tournait souvent autour de 22 nageurs, une moyenne respectant les mesures sanitaires en vigueur.

Par ailleurs, à partir du 27 février 2021, nous avons offert des périodes de bains libres entre 6h30 et 22h00 du lundi au dimanche au meilleur de nos capacités tout en tenant compte du couvre-feu.

Les citoyens de l'arrondissement Côte-des-Neiges - Notre-Dame-de-Grâce sont chanceux d'avoir toutes leurs piscines intérieures en opération car plusieurs autres piscines, ailleurs à Montréal, n'ont pas pu ouvrir leurs portes en raison d'un manque crucial de personnel.

J'aimerais donc remercier et féliciter tout le personnel aquatique des deux piscines des centres sportifs (CDN et NDG) pour leur engagement et leur excellent travail. Ce n'est pas évident d'être sauveteur ces deux dernières années. **Assurer la sécurité des baigneurs, c'est un travail noble et important.** D'ailleurs, ce n'est jamais évident de surveiller 22 nageurs pendant toute une journée.

Tout comme en 2020, nous avons continué d'offrir des périodes de baignade libre aux jeunes du club de natation. Cela leur a permis de garder la forme et d'être prêts à reprendre l'entraînement compétitif lorsque possible. Cela nous a également permis de libérer des places pour le public lors des autres bains libres. Les périodes de bains libres allouées club étaient de 6h à 7h30, les lundis, mercredis et vendredis à la piscine du Centre sportif Côte-des-Neiges.

ACTIVITÉS EN SIMPLE ET EN DYADE

LOISIRS SPORTIFS CDN-NDG 2021 | 09



Au début 2021, les activités sportives intérieures n'étaient pas autorisées. C'est seulement en avril que nous avons pu reprendre l'offre de service pour la pratique libre dans nos gymnases. Ces activités ont continué jusqu'au mois d'août.

Les sports de raquettes tels que **le badminton, le pickleball et le tennis de table** sont les activités sportives qui correspondaient le mieux à l'esprit des mesures de distanciation sociale. Comme en 2020, ces sports sont toujours populaires auprès des citoyens et surtout plus appréciés lorsqu'ils sont gratuits.

Nous avons offert seulement du badminton au Centre sportif Côte-des-Neiges et nous avons offert trois (3) activités au Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce pour un total de **3115 entrées**.

Nous avons aussi rajouté l'entraînement dans la salle de **musculacion** du Centre sportif NDG pour bonifier notre offre de service. Les citoyens pouvaient s'inscrire à une ou plusieurs plages horaire de 50 minutes par semaine. La capacité d'accueil était très limitée. Au début, l'entraînement était individuel ou par bulle familiale. Par la suite, elle est passée à quatre (4) personnes avec la distanciation. En termes statistiques, cela nous donne **1075 entrées** de juillet à décembre 2021.

Quant au projet de conversion de la salle de musculacion actuelle du Centre sportif Côte-des-Neiges en salle multifonctionnelle pour bonifier notre programmation d'activités, il faut souligner que la pandémie nous a contraint de mettre le projet sur pause. Cette dernière est nécessaire pour faire avancer les choses avec une firme d'architectes et faire approuver le projet par la Ville de Montréal. Le projet comprendra deux phases : 1. créer un espace cardio dans l'ancienne aire de la cafétéria et 2. la salle multifonctionnelle. À titre de rappel, la salle est fermée depuis le 1er janvier 2020.

COURS DE FORMATION

LOISIRS SPORTIFS CDN-NDG 2021 | 10



Afin de pallier à la pénurie de sauveteurs et d'instructeurs de natation dans le milieu aquatique, la dispense des cours de sauvetage, de premiers soins et de moniteur en sécurité aquatique (MSA) est permise depuis octobre 2020, selon les mesures sanitaires en vigueur.

Ces cours de formation nous ont permis d'avoir accès à un bassin de candidats que nous avons formés pour pouvoir répondre aux divers besoins de nos piscines en termes de personnel.

Au total, 586 candidats ont suivis nos cours. Cependant, malgré ce nombre élevé, nous recherchons encore des candidats pour combler les besoins opérationnels de nos piscines. Depuis l'ouverture des écoles en présentiel, beaucoup de nos employés ont réduit leurs heures de travail. Nous avons donc, un nombre élevé de nouveaux employés qui sont encore au secondaire, et leurs disponibilités est limitée.

L'été dernier, nous avons collaboré avec l'organisme Comité Jeunesse de Notre-Dame-de-Grâce pour offrir des cours de premiers soins aux moniteurs de camps de jour. Loisirs Sportifs a mis ses instructeurs et ses gymnases à leur disposition et le Comité Jeunesse NDG était responsable des inscriptions et des suivis avec les participants.

Nous considérons d'offrir (en 2023) la formation DAFA (Diplôme d'aptitude aux fonctions d'animateurs). Cette formation fait partie d'un programme national de formation en animation pour les moniteurs de camps, les instructeurs et animateurs d'activités dans les centres. Dans le contexte de la pandémie, plusieurs camps de jour ont eu de la difficulté à trouver des moniteurs / animateurs depuis les deux derniers étés. Ce programme de formation pourrait se jumeler à un cours de premiers soins RCR-DEA pour compléter la formation des moniteurs / animateurs de camps.

Finalement, nous allons reprendre les cours de RCR-DEA qui seront gratuitement offerts aux citoyens de l'arrondissement CDN-NDG à l'automne 2022.

ÉCOLES ET CLUBS SPORTIFS



LES ÉCOLES

Dans le cadre de l'entente entre la Ville de Montréal et les Commissions scolaires, les écoles ont accès aux installations de la Ville. Elles font ainsi parti de la programmation de nos centres sportifs depuis 25 ans.

L'école primaire Simonne-Monet, l'école secondaire Mile-End et le Collège Marie-de-France (secondaire) ont repris leurs cours d'éducation physique dans le gymnase du Centre sportif Côte-des-Neiges, au retour du congé scolaire en mars mais sans la piscine. C'est à l'automne 2021, que le Collège Marie-de-France utilise de nouveau la piscine.

En raison des travaux de rénovation de leurs gymnases, l'école secondaire St-Luc a fait la demande d'utiliser le gymnase du Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce pour l'année scolaire 2021-2022. Le contrat est du lundi au vendredi de 12h30-15h30. Depuis le début de l'année, les élèves quittent l'école à l'heure du dîner pour se rendre eux-mêmes au centre.

En janvier 2022, nous avons reçu d'autres demandes pour la location des piscines, des cours natation et pour les cours de *Nager pour survivre* de la Société de sauvetage. C'est un bon signe pour le retour à la normalité.

LES CLUBS SPORTIFS

En mars 2021, les athlètes de haut niveau du Club de gymnastique rythmique Questo ont repris leurs entraînements en simple ou en dyade. Le club a ainsi profité de plusieurs disponibilités du gymnase du Centre sportif Côte-des-Neiges. Les athlètes s'entraînaient sept (7) jours par semaine pour participer à diverses compétitions virtuelles. Leurs gymnastes ont très bien performé.

Par ailleurs, c'est en octobre 2021 que les sports d'équipes des clubs sportifs ont repris leurs entraînements dans les gymnases.

CENTRES HORS CAMPUS



Les centres hors campus sont des centres sportifs satellites qui sont rattachés aux principaux centres sportifs. Habituellement, on en compte quatre (4) : Le Collège Brébeuf, le Centre sportif Confédération (l'école secondaire St-Luc), le Centre sportif Trenhome et le Centre sportif Westhill (école Royal-Vale).

Depuis le 13 mars 2020, les centres sportifs hors campus étaient fermés à l'exception du Centre sportif Trenholme. Nous l'avons loué à l'Académie Kells pour leurs cours d'éducation physique. Nous l'avons aussi alloué à un partenaire pour la tenue du camp Patricia pendant l'été 2021.

Par ailleurs, faut-il souligner que c'est en octobre 2021 que la Ville et ses groupes partenaires ont eu accès aux plateaux des écoles. L'école secondaire St-Luc qui rénove son bloc sportif est resté fermé. C'est pour cette raison que certains clubs sportifs utilisant le Centre sportif Confédération pouvaient utiliser le gymnase du Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce pendant les week-end et ce, jusqu'à la fin avril 2022.

Nous avons accès à un gymnase supplémentaire au Centre sportif Westhill. Ce dernier est le résultat de la conversion de l'ancienne piscine Westhill, fermée depuis plus de vingt (20) ans.

Le Pavillon Notre-Dame-de-Grâce

En 2019, Loisirs Sportifs a signé une entente de service avec la Ville de Montréal pour la surveillance du Pavillon Notre-Dame-de-Grâce, situé dans le parc du même nom. La surveillance du pavillon avait été suspendue en mars 2020 à cause de la pandémie. Nous avons repris la surveillance en mai 2021.

Notre entente de service prend fin le 31 mars 2022. Nous avons déposé une offre de service pour la prolongation du contrat jusqu'au 31 décembre 2022.

Le pavillon est situé au beau milieu du parc et contient les toilettes publiques et deux salles multifonctionnelles.

SAISON ESTIVALE



En été, ce sont les camps de jour, les cours et les entraînements extérieurs qui font notre bonheur.

LES CAMPS SPORTIFS

Les camps sportifs ont eu lieu du 28 juin au 13 août 2021. Par contre, en raison des capacités d'accueil réduites, le camp sportif et le camp Petit-Chapiteau (Simonne-Monet) ont accueilli respectivement 89 et 57 campeurs.

Comme l'an passé, les camps de jour ont été aussi impactés par les mesures sanitaires. Par contre, les parents étaient beaucoup moins inquiets en 2021. Toutes les activités et événements spéciaux des camps se sont tenus sur place ou dans le quartier. Les sorties n'étaient pas permises. Nous sommes chanceux d'avoir une équipe d'animateurs dynamiques. Ces derniers ont permis aux enfants de vivre de bons moments aux camps. J'aimerais donc souligner l'excellent travail de Nathanaël Dinku et de Lluseg (Luw) Tadesse et leur équipe de moniteurs pour la bonne réussite des camps.

Pour la réalisation des camps, nous comptons en partie sur la subvention de l'arrondissement pour le camp Petit-Chapiteau, la subvention du programme Emploi-Été Canada et la subvention de PALIM, pour l'accompagnement des enfants ayant des besoins spéciaux.

Pour l'été 2022, nous espérons tenir des camps de jour sans les restrictions liées aux mesures sanitaires. Les préparatifs des camps ont déjà débuté et les inscriptions auront lieu le 15 mai 2022.

COURS EXTÉRIEURS

À partir de juillet 2021, nous avons profité de la possibilité d'offrir des cours de groupe en présentiel à l'extérieur pour proposer une programmation d'activités sur le toit vert et dans le parc situé devant le Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce. Nous avons compté 1525 présences pour la saison.

Du nouveau en 2021 : en collaboration avec l'arrondissement, nous avons mis nos instructeurs au service d'un projet pilote de cours d'aquaforme extérieurs gratuits. Ce projet sera reconduit en 2022.

SESSION AUTOMNE 2021



En raison d'une capacité d'accueil réduite par les mesures sanitaires et d'un manque d'instructeurs, nous avons offert une première session d'activités (payantes) en dix-huit (18 mois).

Les mesures sanitaires ont un impact direct sur les inscriptions. Par exemple, 200 personnes se sont inscrites aux activités aquatiques et 292 personnes aux activités sportives du Centre sportif Côte-des-Neiges (Hiver 2021). À titre comparatif, nous avons enregistré 640 inscriptions au niveau des activités aquatiques et 464 au niveau des activités sportives du Centre sportif Côte-des-Neiges (Hiver 2021).

Nous avons le même impact au niveau du Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce avec 1200 personnes inscrites à la piscine et 654 personnes inscrites au gymnase (Hiver 2020). En 2021, c'est 540 inscriptions à la piscine et 378 au gymnase.

Cela dit, les cours offerts dans nos centres sportifs ont toujours de la cote auprès des citoyens de l'arrondissement CDN-NDG et les places se remplissent très rapidement.

Par ailleurs, nous comptons recruter et reconstruire notre équipe d'instructeurs pour de nombreux cours et activités en prévision de la session d'automne 2022.

Les inscriptions pour Hiver 2022 ont eu lieu en décembre 2021. Nous avons tenu compte de la capacité d'accueil possible à la fin de l'automne. Cependant, la situation sanitaire a changé durant les fêtes. Nous étions donc dans l'obligation d'annuler plusieurs cours et activités pour se conformer à la nouvelle capacité d'accueil, réduite de moitié par rapport à celle de l'automne.

Par ailleurs, la nouvelle capacité d'accueil réduite a également occasionné plusieurs demandes de remboursements. Nous avons même été obligés de reporter la session de quelques semaines. Somme toute, nous avons réussi à offrir aux citoyens de l'arrondissement une session complète pour la majorité de nos cours et activités.

CLUBS AQUATIQUES LSCDNDG

LOISIRS SPORTIFS CDN-NDG 2021 | 14

CLUB DE NAGE ARTISTIQUE

Le club de nage artistique a repris ses activités en septembre 2021 après 18 mois d'arrêt. Avec les mesures sanitaires, aucune possibilité d'entraînement n'était possible. Le retour des nageuses s'est fait timidement, et nous devons travailler pour rebâtir le club.

En 2022, aucune compétition n'est prévue au calendrier, mais les jeunes nageuses nous offriront un spectacle de fin d'année en mai 2022.

CLUB DE NATATION

Nous avons réussi à garder un bon noyau de nageurs avec les différentes formes d'entraînement individuel et collectif qui étaient possibles malgré les mesures sanitaires. Ils ont continué à pratiquer lors des périodes de bains libres exclusivement réservées.

Le club de natation a également su profiter des sessions d'entraînement extérieure de la mi-juin à la fin août 2021 dans les piscines de l'arrondissement. Nous avons les moins de 12 ans à la piscine Martin-Luther-King trois (3) fois par semaine et les 12 ans et plus à la piscine Confédération cinq (5) fois par semaine.

En automne, le club a repris ses activités dans les deux piscines (Côte-des-Neiges et Décarie) et commence tout juste à reprendre le circuit des compétitions en 2022.

CLUB DE WATER-POLO

Tout comme la nage artistique, nous avons perdu beaucoup de jeunes joueurs de water-polo depuis l'arrêt des activités en 2020.

À la reprise en septembre 2021, nous comptons seulement la catégorie mini polo (6-12 ans) dans notre programmation. Tout le reste est à reconstruire.

Quant à la ligue des Pamplemousses, les tournois devraient normalement reprendre au printemps 2022.



PROJETS SPÉCIAUX

LOISIRS SPORTIFS CDN-NDG 2021 | 15



JEUX DE MONTRÉAL

Les Jeux de Montréal n'ont pas eu lieu en 2020. En 2021, le comité organisateur a néanmoins initié des jeux virtuels. Les jeunes s'inscrivaient en ligne pour relever plusieurs défis sportifs en se filmant.

Lors de cette édition virtuelle, **258 jeunes** ont fièrement représenté notre arrondissement. Côte-des-Neiges - Notre-Dame-de-Grâce avait le plus grand nombre de participants à travers la ville, soit 27% du total des participants. **Avec 13 bannières disciplinaires sur les 29 bannières possibles, c'était notre meilleure performance de toute l'histoire des Jeux.**

Pour encourager la participation des jeunes aux Jeux de Montréal, Loisirs Sportifs CDN-NDG a mis sur pied un concours avec trois catégories. Les gagnants des catégories organismes communautaires (**Centre Walkley**), clubs sportifs (**Club de gymnastique rythmique Questo**) et écoles du quartier (**École primaire Éducation internationale de Montréal**) ont chacun reçu un prix de 2 000 \$ pour sa participation.

Les Jeux de Montréal 2022 auront lieu du 26 au 29 mai en présentiel. Nous organisons différentes compétitions et sélections pour former les délégations sportives suivantes : athlétisme, badminton, basketball, nage artistique, natation, tennis de table, volleyball et water-polo. Nous sommes fiers de notre collaboration avec l'arrondissement au sujet des Jeux de Montréal et ce, depuis 1998.

LIGUES SPORTIVES SCOLAIRES

Depuis mars 2020, nous n'avons pas été en mesure d'organiser les ligues sportives scolaires. Ces ligues permettaient à plus de 500 jeunes de CDN-NDG de représenter fièrement leur école en basketball ou en soccer. Nous allons repartir les ligues sportives dès l'automne 2022.

CLUB DE BASKETBALL CDN-NDG

Le projet de développement d'un club de basketball CDN-NDG (débuté en 2019) a été mis sur pause à cause de la pandémie. Il reprendra avant l'automne avec une assemblée de fondation.

POUR 2022.... MOT DE LA FIN

À VENIR (OU REVENIR) ENTRE LA FIN 2022 ET LE DÉBUT 2023

1. Session printemps à pleine capacité avec une programmation élargie... selon la disponibilité du personnel,
2. Reprise de la programmation pour les camps de jour de l'arrondissement au Centre sportif de Notre-Dame-de-Grâce : tournois et activités spéciales au menu,
3. Programmation estivale extérieure pour le Centre sportif Côte-des-Neiges,
4. Refonte de notre identité visuelle,
5. Refonte de notre site Web,
6. création d'un Club de basketball CDN-NDG,
7. Reprise des ligues sportives scolaires,
8. Offre de cours RCR-DEA gratuits aux citoyens,
9. Célébration du 25e anniversaire de Loisirs Sportifs CDN-NDG.

REMERCIEMENT & RECONNAISSANCE

L'arrondissement CDN-NDG

Nous remercions vivement tous les responsables à la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du développement social de l'arrondissement Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce pour leur précieuse collaboration. Nous remercions également tout le personnel de l'arrondissement pour leur précieux appui ainsi que leur soutien solide et continu à l'égard de Loisirs sportifs Côte-des-Neiges – Notre-Dame-de-Grâce. MERCI!

Les employés

Nous sommes très reconnaissants à l'égard d'un noyau essentiel d'employés qui ont toujours répondu à l'appel malgré les moments difficiles et incertains. Ils se sont adaptés à la situation. D'ailleurs, certains ont souvent même pris sous leurs ailes des rôles inhabituels dans le cadre de leur travail. MERCI!

Les groupes partenaires

Nous sommes solidaires avec tous les groupes partenaires qui ont été durement impactés par la pandémie. Nous apprécions beaucoup votre engagement pour rebâtir le sport au niveau de notre arrondissement. Vous pouvez tous compter sur notre soutien continu. MERCI!



**Nous sommes fiers de contribuer au
développement d'une communauté
active et en santé !**



Loisirs sportifs Côte-des-Neiges - Notre-Dame-de-Grâce
4880, avenue Van Horne, Montréal (QC) H3W 1J3
514 342-9988 | loisirssportifscdn-ndg.com



Rédigé par Claudine Perreault

&

Réalisé par l'ensemble du personnel de
Loisirs Sportifs Côte-des-Neiges - Notre-Dame-de-Grâce